



LE MOT DU JEUDI 18 SEPTEMBRE 2025

Aujourd'hui dans le mot du Jeudi (clique sur le lien pour accéder directement à l'article)

- [Bilan des journées du 10 et 18 septembre](#)
- [Une RIS Vie affective et relationnelle \(EVAR\)](#)
- [Stérian dans le Maine-et-Loire](#)
- [Le coin des copain·ines](#)

MOUVEMENT SOCIAL

Antisocial tu perds ton François !



Le 08 septembre, pour la première fois de l'histoire de la Vème République, un Premier Ministre devait remettre sa démission suite à un vote de confiance perdu. Emmanuel Macron, nommait dès le lendemain Sébastien Lecornu. Indifférent à la crise de régime, à la crise sociale en cours et au résultat des élections législatives de 2024, c'est la continuation d'une politique réactionnaire au bénéfice de la bourgeoisie. Car derrière la nomination de Lecornu, c'est la continuation d'une politique droitière. Il a dîné à plusieurs reprises avec Marine Le Pen et Jordan Bardella, s'est opposé au mariage pour tous, et est habitué d'un fort tropisme militariste.

Le 10 septembre un mouvement social amorçait le refus de cette politique qui s'annonce. A Angers, des barrages filtrants ont eu lieu à Espace Anjou et au Carrefour Saint

Serge. La plupart des automobilistes comprenaient et/ou soutenaient le mouvement ou ses revendications. Si cette action s'est déroulée dans un climat de bonne ambiance, la préfecture a décidé de faire volte face l'après midi. L'arrêté interdisait de manifester dans l'ensemble du centre ville, le Préfet déployant un lourd dispositif sécuritaire. L'ensemble des ponts enjambant la Maine ont donc été fermés. Comme tout le monde le sait désormais, c'est le schéma de maintien de l'ordre qui détermine le niveau de tension lors des manifestations. Le rassemblement commençait devant le CHU afin de soutenir les luttes des personnels qui subit de plein fouet l'austérité budgétaire et la logique néo-libérale. Il était dès lors évident que la Préfecture cherchait l'affrontement avec les manifestant.es. Il a fallu que la Police Nationale noie à plusieurs reprises les abords des ponts sous des torrents de gaz lacrymogène, et ce alors qu'aucune violence n'avait eu lieu. Malgré ce dispositif des plus grotesques, une AG a pu avoir lieu au Jardin du Mail pour esquisser la suite de ce mouvement.

Une nouvelle journée de mobilisation et de grève à l'appel de l'intersyndicale s'est donc tenue ce jeudi 18 septembre. C'est encore une foule importante (autour de 8000 personnes), et déterminée qui a défilé au départ de la Place Leclerc à Angers. Le cortège de Solidaires toujours dynamique fermait la manif rassemblant du monde autour de ses slogans "Nous c'qu'on veut, c'est la Grève Générale".

A Saumur et à Cholet aussi on a vu du monde venir marcher contre l'austérité programmée.

C'est le début d'un mouvement interprofessionnel que nous souhaitons d'ampleur et qui permettra aux personnels de l'éducation nationale, de l'enseignement supérieur et de la recherche de réclamer plus de moyens pour une école publique et émancipatrice : la titularisation des contractuel·les, y compris AESH et AED, le dégel du point d'indice, le recrutement massif, notamment de personnels médico-sociaux, baisse du nombre d'élèves par classe, fin du financement du privé par l'argent public... Alors participons à toutes les initiatives à venir pour donner encore plus d'ampleur à ce mouvement. **Ce n'est pas à nous de payer leur crise !!**

RÉUNION D'INFORMATION SYNDICALE

Education à la vie affective et relationnelle (EVAR)



Le mardi 30 septembre 2025 à 18H30 à l'école élémentaire Jules Verne (Angers-Roseraie), Sud éducation 49 organise une RIS à destination de tou·te·s les collègues syndiqué·es et non syndiqué·es du 1er et 2nd degré.

Le planning familial 49 interviendra sur la questions de l' EVAR(s), éducation à la vie affective, relationnelle et sexuelle puis nous pourrons discuter des différentes questions d'actualités.

Ces réunions sont de droit (même pour le stagiaires), chaque enseignant·e a le droit de participer à 3 demi-journées d'info syndical par an (soit 9 heures) qui peuvent être décomptées des 108 heures obligatoires.

VENEZ Nombreux·ses !!

STERIN DANS LE MAINE ET LOIRE

Opposition à la Nuit du bien commun



Le Mercredi 1^{er} Octobre, les partisan·es du milliardaire conservateur Pierre-Edouard Stérin organise la Nuit du Bien Commun au centre des congrès d'Angers. Cette levée de fond à pour but de financer les initiatives réactionnaires de Stérin et de construire les conditions nécessaire à la prise de pouvoir de l'extrême-droite dans les années à venir.

Le super journal La Topette et Disclose nous apprennent que Stérim investit beaucoup dans le 49 : plusieurs enseignes à l'Atoll, des intermarchés dans le département et la catho (école d'enseignement supérieur privée). Le projet du milliardaire Stérim (réfugié en Belgique pour ne pas payer d'impôt en France) est maintenant connu : porter l'extrême droite au pouvoir en commençant par les prochaines municipales.

Son objectif est aussi de diffuser des idées réactionnaires et l'école, un lieu privilégié pour véhiculer ses idées nauséabondes. La Topette révèle aussi que plus de 2/3 des enseignant·es donnant des cours en droit ou en sciences politiques ont des profils sulfureux (proches de "Génération Z" ou Marion Maréchal Le Pen, etc).

Au moment où l'université publique est saignée par le gouvernement, la catho vire à droite toute. Sud Éducation réclame l'arrêt du financement des établissements privés.

L'argent public, c'est pour l'école publique !

MOBILISATION CONTRE STERIN ET LA NUIT DU BIEN COMMUN
PLACE DE LA MAIRIE À ANGERS LE 1ER OCTOBRE À 18H30

AGENDA MILITANT

Planning familial, La Topette, Les Nuits Bleues et une viso

Le 20 septembre de 12h à 20h: au Héron Carré, journée de soutien au Planning Familial. Avec Stand d'Infos, atelier artistique féministe, malle de livres pour enfants. Et le planning appelle aux dons de protection hygiéniques

Le 20 septembre à partir de 16h30: c'est aussi la fête à la Topette au Héron Carré. Un premier débat se tiendra à 16h30 avec Ariane Lavrilleux, journaliste à Disclose, pour parler de leur enquête sur Stérim à la conquête de l'Anjou et les menaces qui pèsent sur la liberté d'informer. Puis un second débat avec des journalistes de médias indépendants du Grand Ouest pour savoir si le journalisme d'investigation sert encore à quelque chose.

Le 25 septembre à partir de 18h: les Nuits Bleues organisent une braderie de livres à prix libre, suivie à 20h d'un concert de FLOD.

jeudi 25 septembre de 18h30 à 20h30, La CGT éduc'action, la FSU et SUD éducation organisent une réunion d'information syndicale sur les violences sexistes et sexuelles au travail. Cette réunion se tiendra en visioconférence, un lien sera envoyé à tous les personnels de l'académie la semaine du 22 septembre sur vos adresses professionnelles.

Pour les collègues du 1er degré, elle pourra être décomptée des 108 heures annualisées, notamment des animations pédagogiques.



Equipe de rédaction :
Les Jeudien·nes